

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blanchs, 3 bis, bajo. { Administracion: Plaza Real, núm 7, 5.º d.º
Precios de suscripcion: Barcelona, 1.50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj, 9 id.

SORDOS

Cura cierta de los zumbidos, ruidos y sorderas catarrales, fácil y sin operar con el **Contrasordera Thompson**. En 300 casos 300 curas. Caja 4 ptas. Barcelona: San Pablo, 19; Rambla Flores, 4. Princesa, 1; Suc.: Vidal y Ribas, y otras

Crónica diaria.

Mal anda la democracia canalejista.

Los elementos que integran la Agrupación Democrática han abandonado el local que ocupaban en la calle de Escudillers Blanchs. La Agrupación seguirá, no obstante, con la vida, aguardando órdenes superiores de Madrid, pero con el domicilio en casa de uno de los individuos de la Junta directiva.

La Sociedad anónima Los Tranvías de Barcelona, que, como es sabido adquirió tiempo atrás la General de Tranvías y recientemente las líneas de San Andrés y Extensiones y Sarriá de las que se incautará en Octubre próximo, explotará 31,400 metros de vía ancha y 60,700 de vía estrecha. El capital que asciende hoy á 110,000 acciones de 100 francos, se aumentará hasta 154,000, con un valor nominal de 15,400,000 francos.

La Junta de Sanidad ha acordado que no es nociva para la salud la matanza de cerdos en verano, porque los mataderos y los locales donde se expende el tocino reúnen condiciones higiénicas.

Acordó también hacer cumplir lo dispuesto respecto de la venta de embutido en los meses de calor.

Hemos recibido el programa de la batalla de flores que se celebrará en Sabadell con motivo de la fiesta mayor. Se adjudicarán á los carruajes que á juicio de un jurado se presenten mejor adornados los siguientes premios: Primero, 800 pesetas; segundo, 450, y tercero, 250.

La batalla de flores tendrá efecto el día 2 de Agosto y las inscripciones se admitirán hasta el 31 del corriente.

Los mozos de Escuadra de San Vicens dels Horts amplían en una comunicació la relación de los sucesos ocurridos en Corbera.

Dicen que al regresar á sus casas los vecinos de Corbera de Baix Francisco Roig, su hijo Magín Roig, Jaime Canals y José Canals, hijo del anterior, fueron agredidos por un grupo armado de garrotes, causándoles lesiones, arrastrándoles y rasgándoles el traje, reinando durante la refriega tal confusión y pánico que ningún agredido reconoció á los agresores; pero debían ser éstos, dice el oficio, del mismo pueblo, pues les amenazaron de muerte si no les daban el voto en las próximas elecciones municipales. Durante la refriega un hermano de Magín Roig fué á pedir auxilio al cabo de somatén.

que vive en Corbera de Dalt, saliendo dicha autoridad acompañado de varios individuos para el lugar del suceso y al dirigir p labras de consuelo á los agredidos, que estaban solos, aparecieron en las boca-calles inmediatas veinte ó veinticinco hombres que en actitud agresiva se dirigían al cabo de referencia. Este reconoció á dos individuos que estaban á sus órdenes: Pedro Urgellés, que se retiró ante las indicaciones de su superior, y Miguel Canals Ventura, armado de escopeta y revólver, que no accedió á ello; con el Canals iba Pablo Aregall, quien amenazó al cabo del sonatén con un revólver. Al ver el cabo la actitud agresiva de los veinte ó veinticinco individuos, emprendió la retirada y tan pronto como la inició con sus compañeros, el grupo capitaneado por Canals hizo varios disparos. Refugiáronse aquéllos en la Casa Consistorial, sin haber recibido por fortuna lesión alguna.

La mayoría del Ayuntamiento, que se encontraba reunida en la Casa Consistorial, acordó la instrucción de diligencias ordenando la busca y captura de Miguel Canals Ventura y Pablo Aregall Roig, como presuntos autores de los desórdenes.

Hasta la fecha no han podido ser capturados.

Se nos ruega la inserción de lo siguiente:

Señor director de El Diluvio.

Muy señor nuestro: Los vecinos de la calle de Mariano Aguiló, cuyas casas que habitan dan los patios á una calle sin nombre, comprendida desde la calle de Lazareto hasta la de Rovira, suplicamos á usted tenga la bondad de recordar á nuestras autoridades que en dicha calle existen montones de escombros y algunas veces gallinas y conejos muertos, sembrando allí el mal olor y una cría de moscas, fastidiándonos á todos los vecinos.

Esperando de usted obtener tal favor, nos ofrecemos de usted estos,

José Miralles, Vicente Andrés.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

Cádiz, Teresa Viñals, Diputación, 202; Luton, Bernades, Fernando, 7; Jaca, Juan Ducet, Valencia, 201; Cádiz, Ramona Bey, Clarís, 13; Montevideo, Sanmartín, sin señas; Cádiz, Rafaela Iglesia, Pueblo Caramillo; Bremen, Scirw Domech, sin señas; Cádiz, Coma, sin señas; Buenos Aires, Juan Vila, Condal, 6, 1.º

Encontrándose el Centro de clases é individuos retirados con sus estatutos autorizados por el gobernador, el domingo próximo, á las diez de su mañana, tendrá reunión general en la plaza de Santa Catalina (café Zaragoza), para tratar de asuntos importantísimos para todo el que se encuentre en situación pasiva.

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar á los destinatarios:

De Sevilla, Antonio Osuna, conde del Asalto, 59 y 41, 5.º, 5.º; de Granada, mercería; de Durango, José Figueras, Diputación, 203; de Tarrasa, Pedro Mora, calle de San Pedro, 94.

Según datos del Consejo superior de Emigración, en 1910 salieron de los puertos españoles 260,956 emigrantes, ó sea 49,878 más que en 1909.

La preponderancia corresponde á la Argentina, á donde se dirigieron 100,415; es decir, 40,505 más que en el año anterior.

A Cuba, 27,452, 6,532 más que en 1909.

Al Brasil, 14,514, 1,105 más.

A los demás países, excepto á Méjico, 2,264 y al Uruguay, 2,501, con cifras que no llegan á los 2,000 emigrantes.

Los puertos que mayor contingente ofrecen á la emigración son:

Vigo, 37,450, con 11,596 más que en 1909; Coruña, 32,997, con 7,194 de exceso; Barcelona, 22,458, con 10,109 más; Almería, 19,470, con 5,261 más; Cádiz, 10,423, con 5,162 emigrantes más, y Santander y Bilbao siguen con 9,023 y 7,177.

En los restantes las cifras son inferiores á 5,000; pero todos dieron mayor contingente que el año anterior.

Los meses de mayor emigración fueron los cuatro últimos del año, con 16,907, 92,900, 31,055 y 15,607.

Los señores Hugo Heusch y compañía nos dicen que el incendio ocurrido en la mañana del 13 del corriente mes, á las diez y cuarto de la misma, en el local de la fábrica auxiliar de peinetas de celuloide que tienen establecida en la calle de la Diputación, números 89 y 91, se produjo por auto-inflamación de las primeras materias almacenadas en la sección destinada á depósito de las mismas, destruyendo el fuego totalmente dicha sección más la contigua, dedicada á almacén de peinetas en elaboración y salvándose en cambio las dos restantes secciones en casi su totalidad y destinadas á la elaboración de peinetas. A causa del siniestro, ha quedado también destruido un taller de galvanoplastia.

Añádase que enfrente de este edificio en el que se produjo el accidente, y en los números 112 y 116 de dicha calle de la Diputación, existe la fábrica de agujas y alfileres que erróneamente se dice ha sido también quemada, siendo así que no le alcanzaron para nada los efectos del incendio, no habiendo interrumpido, por lo tanto, sus trabajos más de 200 operarios que en ella continúan trabajando con perfecta normalidad.

Nuestros comunicantes terminan diciendo que el siniestro no pudo ser producido por una colilla de cigarro, pues los operarios de dicha fábrica obediendo terminantes preceptos, cumplen, entre otros, con el de no fumar ni el de encender cerillas durante su permanencia en los talleres, sin que lo hayan quebrantado en ninguna ocasión.

Un individuo sin domicilio llamado Manuel Bermúdez, de 23 años, tuvo ayer que ser curado en la Casa de Socorro del distrito tercero de varias heridas encisas que le fueron producidas por unos desconocidos que se dieron á la fuga mientras se hallaba durmiendo en un banco de la plaza de Medinaceli.

En la Casa de Socorro del distrito del Instituto fué auxiliado ayer José Fayas, de 45 años, soltero, habitante en la calle del Mediodía, número 14, quien hallándose en una taberna de la calle Alta de San Pedro, sufrió un ataque epiléptico.

En vista de la gravedad de su estado fué trasladado al Hospital de la Santa Cruz, donde falleció á los pocos momentos.

El pueblo de Agullana (provincia de Gerona) ha celebrado los días 15 y 16 extraordinarios festejos para demostrar su gratitud á don Luis Marino Vidal, inspector general jubilado del cuerpo de minas, quien ha cedido generosamente en el mejor sitio del ensanche de dicha población el solar para el Grupo Escolar Municipal, con una superficie de 2,500 metros cuadrados, y la piedra para su edificación.

El Ayuntamiento le ha nombrado hijo adoptivo de Agullana y ha dado su nombre y el de su difunta esposa, doña Dolores de Gomis, á dos de las mejores calles.

El acto de la toma de posesión y de colocación de la primera piedra fué conmovedor, asistiendo todos los niños de las escuelas públicas y privadas, en número de más de 500; quienes ofrecieron al señor Vidal una linda pluma y tintero para firmar el acta, recibiendo de parte del Municipio y del donante una merienda, consistente en un panecillo, salchichón, fruta, galletas y un vaso de vino, contenido todo en una pequeña cesta.

En los días 23, 24 y 25 del corriente se celebrarán variados festejos en la barriada del Fuerte Pio. En la calle de Marina se celebrará una fiesta popular infantil, en la que habrá cucañas y juegos de sortija y en un grandioso entoldado habrá bailes, otorgándose magníficos regalos.

Provinciales.

Se ha reunido en la Diputación la Comisión interprovincial de las cuatro Diputaciones catalanas con objeto de tratar del proyecto de mancomunidad. Las Comisiones se componen de los señores siguientes:

Diputación de Barcelona.—Don Enrique Prat de la Riba, don Joaquín Sostres Rey, don Luis Durán y Ventosa, don Ramón Roig y Armengol, don Francisco Bartrina, don Luis de Argemí y don Manuel Folguera y Durán.

Diputación de Tarragona.—Don Antonio Estivill, don Víctor J. Olesa, don Francisco Roig y don José Mestres.

Diputación de Gerona.—Don Antonio Riera, don José M.^a Vilahur y don Antonio Llovera.

Diputación de Lérida.—Don J. Gil Doria, don Juan Rovira y Agelet, don Ramón Riu y don Antonio Mestres.

--- La Comisión provincial ha despachado los siguientes asuntos:

Sección de Hacienda.—Reclamación de agravio interpuesta por don Jaime Rosich, vecino de Barcelona, contra la cuota que se le ha señalado en el reparto de arbitrios extraordinarios de Vilanova del Camí correspondiente al año actual. Reclamaciones de agravio interpuestas por don José Canals y don José Rosell contra las cuotas que tienen fijadas en el reparto de arbitrios extraordinarios de San Esteban Sasroviras correspondientes al presente año. Designación del notario que ha de asistir á la subasta de la segunda emisión de obligaciones de obligaciones del empréstito provincial autorizado por real orden de 6 de Agosto de 1909.

Sección de Gobernación.—Recurso de don Juan Magnet contra un acuerdo del Ayuntamiento de Berga por el que se resolvió no admitir la excusa del cargo de concejal formulada por el recurrente. Exención de subasta solicitada por el Ayuntamiento de Sorriá para la adquisición de un terreno destinado á emplazamiento de una plaza mercado. Idem idem por el Ayuntamiento de esta ciudad para adquirir aparatos para obtener aire esterilizado.

Conferencias y reuniones.

A las nueve y media de esta noche, don S. Bavi Bracons dará una conferencia pública en el Ateneo Barcelonés sobre el tema "L'humanitarisme davant la delinqüencia; el règim carcellari a Espanya". Esta conferencia forma parte de la serie organizada por el Institut Mèdic-social de Catalunya.

El Credo Naturalista celebrará reunión á las nueve y media de esta noche, en el Ateneo Enciclopèdic Popular, Carmen, 30, al objeto de tratar del modo como ha de constituirse en Asociación legal y llevar á la práctica, en lo posible, los preceptos de la Doctrina Naturalista.

Ha quedado instalada y puede ser visitada por el público hasta el 31 del corriente, de diez á una, en el Instituto Catalán de las Artes del Libro, calle de Claris, 73, la Exposición de los trabajos que se han presentado en el Concurso organizado por la librería Parera y la revista *Materiales y Documentos de Arte Español*.

Noticia de los fallecidos el día 19 de Julio de 1911.

Casados 8	Viudos 2	Solteros 2	Niños 5	Abortos 1	Nacidos	Varones 23
Casadas 1	Viudas 1	Solteras 1	Niñas 12			Hembras 15

Congreso universal de razas.

Se celebrará en Londres en los días 26 al 28 del presente mes y en él se tratará de las relaciones generales entre los pueblos occidentales con los orientales, procurando en lo posible considerar separadamente el problema del contacto de las razas europeas con las civilizaciones desarrolladas por los chinos, japoneses, indios, turcos y persas.

Las lenguas oficiales del Congreso serán el francés, alemán, italiano, inglés, mas las lenguas orientales; las demás no están excluidas de manera absoluta.

Han sido invitados á tomar parte en los debates pensadores de todas las escuelas y no serán sometidas al Congreso proposiciones de orden político.

El objeto del Congreso es discutir las relaciones entre los pueblos de Occidente y los de Oriente para estimular entre ellos una inteligencia, sentimientos amistosos y cooperación cordial.

El programa del Congreso lo constituyen los extremos siguientes: Consideraciones fundamentales; significación de las palabras raza y nación, condiciones generales del pro-

greso, contacto pacífico entre las diversas civilizaciones, problemas especiales de economía política entre razas, la conciencia moderna en relación á las cuestiones de raza, sugerencias positivas para estimular la amistad entre las razas.

Entre los partidarios del Congreso encuéntrase treinta presidentes de Parlamento, la mayoría de los miembros del Tribunal de Arbitraje y de la segunda Conferencia de La Haya, doce gobernadores y ocho primeros ministros ingleses, ciento treinta profesores de Derecho internacional, los principales antropólogos y sociólogos, los directores de la Unión interparlamentaria, etc.

Organízase con ocasión del Congreso una Exposición de fotografías de tipos humanos, de diagramas, cráneos, etc., solicitando el Comité el envío de fotografías de los personajes más importantes de cada país y de costumbres y escenas locales.

El día 25 se celebrará una conferencia preliminar de Derecho internacional y otra de antropólogos.

Malditos celos.

Las campanas de la parroquia llamaban con todas las fuerzas de sus pulmones de bronce á los fieles devotos de la Virgen. Hacía frío, un frío de esos penetrantes que hielan nuestras manos, agrietan nuestros labios y enrojecen las narices.

De los nubarrones que por el espacio corrían vertiginosamente descendía copiosa lluvia, inundando las techumbres y formando minúsculos torrentes al ser vertidas por los canalones sobre las aceras. Los yentes y vinientes andaban á saltos, buscando donde poner los pies y escapar del chaparrón. Y, sin embargo, á pesar de ser una mañana infernal, la voz de las campanas atraía mucha gente á la iglesia.

Benjamín, que así llamaban á un joven de la localidad, estimadísimo por todos, porque mucho valía física y moralmente, abríase paso entre los grupos de gente con esa impaciencia natural del que desea abrir tiempo para llegar pronto.

Próximo ya á su hogar y á la vista de su mujercita, que parada en el balcón le esperaba, resistiendo la lluvia con apacibilidad estoica, se detuvo al cruzar un coche y, no obstante el pertinaz aguacero que caía, le vimos descubrirse en los instantes que del vehículo consabido salía una mano de mujer agitando un ovalado pañuelito de olán y encajes.

—¡Eres un bandido! ¡Un canalla! ¡Te detesto! ¡Miserable! ¡Te aborrezco! ¡Perjuero! ¡Traidor!

Estas imprecaciones las escuchaba Benjamín de la misma boca que dos años antes le pronunciara las frases más delicadas y el sí más dulce que en sus treinta años escuchó.

—Pero...—interrumpió Benjamín con esa fuerza de espíritu que le hacía parecer escéptico—. ¿Qué te sucede, Loló?

—¡Aparta, infame! ¡Perverso! ¿Tienes aún valor de preguntarme? ¡Hipócrita!

—Pero... Yo... Tú...—repetía Benjamín balbuceando—. ¿A qué obedece tu actitud, mollejíta mía?

—¡Mollejal... ¿Yo? ¡Ah, ladrón! ¡Debiste estar aquí á las ocho y son las nueve y diez!

—Pero cielito mío, capita de mi alma y cañandonga de mi existencia, esta demora involuntaria fué...

—¡No admito disculpas, miserable! ¡No

tolero que me mientas, so embusterol! ¡No chistes! ¡No hables!

—Pero...

—¡No quiero que me hables!

—Sí...

—¡Silencio!

—Pero...

—¡Que te calles he dicho, so marranol!

—Escúchame, Loló.

—¡No quiero oírte!

—Mi reloj va atrasado...

—¿Y por el reloj, también te detuviste frente á aquel coche?

—Verás, esposita mía. Yo me detuve frente al carruaje porque ví á una mujer...

—¡Una mujer has dicho! ¡Canalla... una mujer! ¡Ahora mismo el divorcio!.. ¡La muerte! ¡El sarampión, la escarlatina, la viruela, la lepra, la bubónica, el cólera, el muermo, la tuberculosis, la tracoma, el beri-beri, la difteria, la paperal! ¡Sí, Dios mío! ¡El tétano, el tífus, la tifa, cualquier cosa que me aleje para siempre de este bandolerol!

—Pero... Loló—suplicaba Benjamín en extremo acongojado.

—¡Retírate de mi presencia! ¡Has confesado tu crimen! ¡Tú hablando con una mujer en coche y lloviéndol! ¡Un rayo me parta...!

Y arrojando espumas por la boca, cayó de bruces al suelo la fierecilla indomable.

—¡Dadme el éter!—gritaba el infeliz y manso esposo corriendo al botiquín—. ¡Un cepillo!—exclamó después, siguiendo hasta la cómoda y lanzando al suelo hecho pedazos y con el mayor estrépito cuantas sillas, jarras, columnas, mesas y escupideras encontraba á su paso.

Diez minutos más tarde un ronquido rompió el silencio que sólo en todo ese tiempo alteró el tamborileo de la lluvia en los cristales.

—¿Dónde estoy?—preguntó después, aunque con fuerte tiritona—. ¡Necesito saber... quién es esa infame, esa traidora, esa adúltera, esa!..

—No te expreses así, Lolita; mira que...

—¡Responde, granuja! ¡Quién era esa ramera!

—¡Tu madre, Loló!... Iba en el coche á misa.

Lo que costó el descubrimiento de América.

Han sido hallados en Génova documentos históricos que permiten establecer lo que costó el descubrimiento de América por Cristóbal Colón.

El insigne navegante tenía asignadas 1,600 libras al año. Buscad hoy día quien descubra un continente por poco más de 25 duros mensuales.

Los capitanes de las carabelas tenían 900 libras al año. Los tripulantes 12 y media al mes, para ellos solos!

Equipar la flota costó 14,000 libras. Los víveres: pan, vino, legumbres, carne, aves, et-

cétera, costaron seis libras por mes y cabeza. En total, 2,900 libras.

Al regresar Cristóbal Colón recibió 22,000 libras como reembolso de anticipos que había hecho para la expedición, que duró desde el 3 de Agosto de 1492 al 4 de Marzo de 1493.

Si se agrega á esta cantidad las 14,000 libras para equivar la flota, resultará — todo según el extracto de los libros de los hermanos Pinzón — que uno de los más grandes descubrimientos de que se enorgullece la Humanidad costó 35,000 pesetas.

Marítimas.

Movimiento del Puerto.

19 Julio: Embarcaciones llegadas desde el amanecer.

De Punta Gorda, en 25 días, vapor "Mar Cantábrico", de 1,523 toneladas, capitán Scola con 3,408 toneladas foslato á la orden. — De Gijón y escalas, en 23 días, vapor "Felisa", de 347 toneladas, capitán Barroso, con cargo general. — De la mar, en 15 días, vapor "Montserat II", de 191 toneladas, capitán Mas, con pescado. — De Glasgow, en 11 días, vapor inglés "Dewland", de 1,245 toneladas, capitán Smith, con 603,150 kilos carbón mineral á Stewenson Romero y C.^a y 2,286,650 kilos idem idem á la orden. — De Amberes y escalas en 12 días, vapor belga "Espagne", de 894 toneladas, capitán Schoomans, con cargo general. — De Mahón, en 13 horas, vapor correo "Isla de Menorca", de 532 toneladas, capitán Ginart, con cargo general y 61 pasajeros. — De Aguilas y escalas, en 5 días, vapor "Alcira", de 618 toneladas, capitán Espiau, con cargo general y 2 pasajeros. — De La Selva, en 6 horas, vapor "Federico", de 341 toneladas, capitán Zaragoza, con 200 toneladas aduquines á la orden. De Liverpool y escalas, en 12 días, vapor "María", de 1,114 toneladas, capitán Erezuma, con cargo general y 11 pasajeros.

Despachados.

Para Gijón, vapor "Matías F. Bayo", capitán Vigil, con efectos. — Para Cartagena, vapor "Villena", capitán Furió, con idem. — Para Valencia, vapor austro-húngaro "Racok zy", capitán Peterdi, con idem. — Para idem, vapor correo "Canalejas", capitán Llopis, con idem. — Para Manila, vapor correo "Fernando Poo", capitán Cisa, con idem. — Para Tolón, vapor francés "Saint Paul", capitán Laroque, con idem. — Para Bilbao, vapor "Cabo Quejo", capitán Ecnave, con idem. — Para Genova, vapor alemán "Bastia", capitán Matzen, con idem. — Para idem, vapor "Alcira", capitán Espiau, con idem. — Para Málaga, vapor "Colón", capitán Terradas, con idem. — Para Palma, vapor correo "Beller", capitán Amengual, con idem. — Para Aguilas, vapor "Grao", capitán Seoane, con idem. — Para Ciudadela, pallebot "Paquete Ciudadelano", capitán Piliis, con idem. — Para la mar, yate inglés "Sea Belle", capitán Loves, con su equipo. — Para Civitavechia, bergantín goleta italiano "Adelia", capitán Treglia, en lastre.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

Aforación de tejidos.—La recaudación.

Madrid, 19 Julio.

La real orden del ministerio de Hacienda, que publica la *Gaceta*, y á la cual nos hemos referido, dispone que deben aforarse por la partida 19 los tejidos simplemente

alquitranados, estén ó no enarenados; que los tejidos impermeabilizados con goma, en los que no se haya alterado el color, flexibilidad ni los demás caracteres propios de su clase se abonen por la partida que á éstos corresponde y que los demás no clasificados expresamente se asimilen á los llamados encerados; que los tejidos que se conocen con el nombre de encerados y sus similares se aforarán por la partida 684, aunque su peso sea inferior á doce gramos por decímetro cuadrado, y que se tengan por no incluidos los encerados en la nota adicional 684 y 685 del arancel vigente. En consecuencia, el tejido impermeabilizado, objeto de la controversia, debe ser aforado por la partida 684 del vigente arancel.

La recaudación obtenida por el Tesoro en la primera quincena del mes actual excede á la de igual período del año anterior en 1.300,000 pesetas, á pesar de la baja en Aduanas.

Varias noticias.

El ministro de Instrucción pública ha dispuesto que á los maestros sujetos á expediente por abandono del cargo en determinadas condiciones abóneseles medio sueldo. Ha regresado Altamira.

En el pueblo de Hortaliza, en el pajar de una finca, Julián Barrios apareció muerto y Policarpo Ramírez gravísimo; ambos presentaban heridas en la cabeza como producidas por piedras y palo. Detenido por sospechas el guarda jurado de la finca, ha declarado que los heridos lo fueron durante la tormenta por una chispa eléctrica.

En las obras del hotel Palau de la Carrera de San Jerónimo el carpintero Ramón García, de 45 años, cayóse desde una altura de veinte metros, matándose.

El País, contestando á las lamentaciones de *El Imparcial* de ayer de que no se dejara en Barcelona expresar al señor Azcárate su concepto antimilitarista, dice:

«Azcárate y Alvarez están de completo acuerdo y, es más, creemos que lo estará toda la democracia republicana. Todos reconocemos como única soberanía la del pueblo, dando al pueblo el significado amplísimo que tiene la voz y el otro significado circunscrito á una determinada clase social.»

DE PROVINCIAS.

Bilbao.—Mientras comulgaba en la iglesia de San Nicolás Leonor Herrero le ha sido robada una bolsa de cuero con 7,000 pesetas en billetes del Banco, cien títulos de la Deuda de valor 25,000 pesetas y otros valores que suman 40,000 pesetas.

Se extraña que fuera á comulgar con tanto dinero.

Oviedo.—Ha estallado un formidable incendio en Colloto en la fábrica de cerveza El Aguila Negra. Se han enviado fuerzas y material de incendios. Las pérdidas son grandes.

Palma.—El gobernador visitó á Maura.

Santander.—En distintas comarcas del interior de la provincia se han presentado manadas de lobos causando daños considerables en el ganado. Organízanse batidas.

Vigo.—Un vapor belga que estaba paseando por el puerto se fué á pique. Salvóse la tripulación.

Gijón.—Por un artículo batiéronse á sable el director del periódico *Nueva Lucha*, don Isidro Díaz, y el capitán del regimiento del Príncipe don Faustino Alvar González. El primero resultó herido.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

La Prensa francesa.

Paris, 20 (6'40).

Algunos periódicos se dan por satisfechos con las explicaciones dadas por el Gobierno español respecto del incidente de Alcázar; pero otros, como *Le Figaro*, *La Libre Parole* y *Le Journal*, piden que el Gabinete de Madrid acompañe sus palabras de algunos actos satisfactorios para Francia, como, por ejemplo, *reprender á Silvestre*.

Petit Parisien dice que la cancillería alemana no hizo suya la pretensión de algunos coloniales sobre el Congo francés porque sabe que esto es inaceptable.

ULTIMOS PARTES.

Una crónica.

Madrid, 20 Julio (10 mañana).

El corresponsal de *El País* en Barcelona, Arturo Mori, publica hoy una crónica diciendo que los radicales son iguales en su procedimiento y obran ahora en Barcelona lo mismo que hace seis años; se creen que tratan siempre con solidarios y que el problema catalán está igual que hace seis años. Los radicales han tolerado á los nacionalistas los insultos que desde *El Poble Catalá* les dirige Pedro Corominas, pero ha llegado un día en que venciendo los exclusivismos se ha dejado sentir en Barcelona el espíritu español republicano; ha llegado un día en que se ha querido implantar en Barcelona la conjunción y los lerrouxistas se han opuesto.

Dice que el señor Marial estimó inoportuno el mitin, por no estar conforme con la actitud de la conjunción, hostil á toda bélica aventura. Añade por su parte el corresponsal que el mitin, si fué inoportuno fué porque se trató en él una protesta que no la sienten todos los españoles, pues se habla de oponerse á la guerra sin hacer el menor disingo. Además, cuando hay cosas interiores de más importancia el republicanismo no puede entretenerse en estas cuestiones.

Alcalde procesado.—Contra la guerra.

Bilbao.—El Juzgado de instrucción de Balmaseda ha dictado auto de suspensión y procesamiento contra el alcalde de Portugalete. Para protestar de esta medida se celebrará el domingo próximo un mitin seguido de manifestación.

También los elementos de la conjunción republicano-socialista preparan un mitin contra la guerra en Marruecos. Presidirá el señor Echevarría y hablarán, entre otros, los diputados á Cortes señores Soriano y Pablo Iglesias.

Choque de automóviles.

San Sebastián.—En una curva de la carretera de Lasarte, cerca del Antiguo, chocaron dos automóviles, uno perteneciente al senador don Roque García y el otro al industrial don Victoriano Segundo Aranzava. La violencia del choque fué tal que los vehículos quedaron destrozados y todos los pasajeros resultaron heridos. Don Roque sufrió una herida en la cabeza y contusión en el brazo izquierdo, su hija doña Concha, leve, y el chofer, que fué despedido á gran distancia también leve. El señor Aranzava sufrió la fractura de las séptima y octava costillas. Su estado es grave. La esposa de éste y dos hijas también tienen heridas leves, así como el chofer.

La noticia alarmó en San Sebastián.

De Marruecos.

Tánger.—Ha pasado para Fez, procedente de Tánger, por Alcazarquivir un convoy con pertrechos de guerra.

Está confirmada la llegada á Mesuda del caid Charcani, con una mehallá de caballería.

El Charcani ha sido nombrado gobernador de Mesuda, pero esta cábila se le muestra hostil.

Lotería nacional.

En el sorteo de la Lotería nacional que se está verificando han resultado premiados hasta ahora los números siguientes:

Premios mayores:

2.º 55,065 ~~~~~ 60,000 pesetas ~~~~~ Alicante.

Premiados con 3,000 pesetas:

29,967 - 4,416, Madrid; 24,599, Dos Hermanas; 16,965, Sagunto; 34,925, Valencia; 50,141, Sevilla.

Bolsin mañana.

Interior, 84'17 dinero; España, 91'10 dinero; Alicante, 91'95 operaciones.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillera Blanca, 3 bis, baja.